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SAN JUAN – Discussion du GAC : préparatifs de la réunion gouvernementale de haut niveau  
Jeudi 15 mars 2018 – 10h30 à 11h30 AST  
ICANN61 – San Juan, Porto Rico 

 

MANAL ISMAIL : Merci à vous tous d’être revenus dans la salle. S'il vous plaît, 

installez-vous à vos places, comme cela, nous pouvons 

commencer sous peu.  

 Alors soyez tous les bienvenus. Nous allons commencer la 

séance 35 du GAC sur la réunion de haut niveau 

gouvernementale. Cela prendra une heure pour le jeudi 15 mars 

2018.  

 Jose est ici à mes côtés. Je ne sais pas si vous voulez vous 

présenter. 

 

JOSE LUCEA : Merci Manal. Je représente la délégation espagnole. C’est ma 

première réunion ici et c’est aussi ma première visite aux États-

Unis ; voilà que je suis heureux. Je vous parlerai de la logistique 

de la réunion à Barcelone et nous allons aborder aussi l’agenda. 
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MANAL ISMAIL : Merci beaucoup Jose, notre généreux hôte pour la prochaine 

réunion gouvernemental e de haut niveau. Comme vous le 

savez, cette réunion est organisée tous les deux ans. Elle est 

effectuée en général en même temps que les réunions de 

l’ICANN et du GAC. C’était une recommandation de l’équipe de 

révision de la responsabilité et de la transparence, la première 

équipe de révision. La première a eu lieu à Toronto pendant 

l’ICANN45 et ensuite à l’ICANN50 à Londres et puis à Marrakech à 

l’ICANN55.  

 L’objectif de cette réunion gouvernementale de haut niveau 

était que les ministres et les fonctionnaires de haut niveau du 

gouvernement puissent voir le travail du GAC et le travail de 

l’ICANN pour que les délégations puissent prendre des décisions 

pendant les réunions, qu’elles sachent quelles étaient les 

ressources nécessaires, le temps nécessaire pour se mettre au 

courant du travail du GAC de l’ICANN. Il s’agit donc d’aider les 

collègues du GAC avec ce type de réunions.  

 Alors ces réunions gouvernementales de haut niveau nous 

permettent de réaffirmer le rôle critique joué par les 

gouvernements lorsqu’ils présentent leur avis au Conseil 

d'Administration de l’ICANN en ce qui concerne les questions de 

politique publique liées à un fonctionnement stable et sûr du 

système de noms de domaine. Cela permet aussi de comprendre 

le rôle du gouvernement dans l’environnement de l’ICANN, de 



SAN JUAN – Discussion du GAC : préparatifs de la réunion gouvernementale de haut niveauFR 

 

Page 3 sur 24   

  

débattre sur des questions de politique publique actuelles et des 

défis à relever au plus haut niveau et d’exposer aussi les 

fonctionnaires de haut niveau et les élus du gouvernement de 

l’ICANN et les ministres, etc. des thèmes qui sont inclus dans les 

débats pendant la réunion et pouvoir présenter aux 

gouvernements qui ne sont pas encore membres du GAC toute 

cette information. 

 Pour ce qui est des points de logistique, je vais céder la parole à 

Jose. 

 

JOSE LUCEA : Pardon mais ce n’est pas la dernière version de la présentation. 

 Entre temps, pendant que l’on télécharge la présentation, je 

vous remercie vous tous d’être ici après la soirée musicale 

d’hier. Je pensais que la salle allait être vide mais je vois que la 

moitié d’entre vous êtes ici présents, donc c’est un bon signe. 

J’espère recevoir les commentaires de ce que je vais vous 

montrer. 

 

MANAL ISMAIL : Si vous avez la liste des thèmes sous les yeux, on pourrait 

commencer le débat avant la projection sur l’écran. 
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JOSE LUCEA : Soyez donc les bienvenus à Barcelone. Je crois que Barcelone 

n’a pas besoin de présentation. C’est pour nous une ville très 

belle, adorable, merveilleuse, connue partout dans le monde, 

non seulement pour ses équipes de football, pour Messi et ses 

amis, mais aussi parce qu’elle a une grande histoire. Elle a été 

fondée il y a plus de 2 000 ans par les Romains. Elle est aussi très 

bien connue par les œuvres d’art, les chefs d’œuvre de Gaudi, la 

Sagrada Família, le quartier gothique et différentes activités 

culturelles qui sont, bien sûr, attirantes pour tous ceux qui 

veulent nous rendre visite.  

 Nous travaillons en collaboration avec l’ICANN. Il y a un 

évènement très important à Barcelone et je vous encourage 

vivement à venir dans notre ville pour bien la connaître avant, 

pendant ou après la réunion parce que je vais faire la même 

chose. Je vais tirer profit de cette occasion pour ce faire. 

 En revenant à notre réunion, comme vous le savez, l’ICANN63 

sera tenu entre le 20 octobre et le 26 octobre, d’un samedi à un 

vendredi. Le lieu a déjà été choisi ainsi que les hôtels. Tout cela a 

été choisi par l’ICANN. La réunion aura lieu dans le centre de 

convention international de Barcelone. Si vous connaissez un 

tout petit peu la ville, vous savez que nous avons cette grande 

avenue qui va du Sud-Ouest au Nord-Est et cela se trouve à la fin 

de l’avenue ; c’est à cinq minutes à pieds de la mer, donc c’est 

un bel endroit. Cela se trouve à 15 minutes par métro des points 
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les plus représentatifs de Barcelone tels que Place Catalogne, la 

Rambla, le quartier gothique, etc. 

 Nous allons tenir cette réunion ici le 24 octobre, à savoir un 

mercredi. Ce jour-là, nous avons aussi le dîner de gala au même 

endroit. Il y a aura des navettes depuis les hôtels pour se rendre 

sur place. Et pour revenir à la réunion gouvernementale de haut 

niveau, elle aura lieu le 22 octobre, à savoir lundi.  

 Notre ministre à l’Énergie, au Tourisme et à la Numérisation fera 

le discours d’ouverture et il participera à la cérémonie 

d’ouverture et à la réunion. Il y aura aussi un déjeuner pour les 

ministres et pour les responsables de chaque délégation de 

l’ICANN. Ce qui est important... Ah, voilà, merveilleux, merci. 

 Ce qui est important, ce qu’il faut souligner, c’est que nous 

avons déjà envoyé je crois mercredi les lettres d’invitation à tous 

les pays. Et nous allons envoyer un courriel où tous les membres 

du GAC seront en copie. Et nous l’enverrons sous sept, huit ou 

dix jours pour que cela parvienne dans les délais en temps utile.  

 Cette lettre inclura ce que vous voyez sur la colonne de gauche, 

à savoir les points principaux qui ont été mentionnés lors de la 

réunion d’Abu Dhabi. Nous avons estimé approprié de 

commencer à envoyer ces lettres dès maintenant pour que vous 

puissiez vous approcher des fonctionnaires de haut niveau. 

Nous avons inclus tous ces points dans cette lettre, mais la liste 
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des thèmes finale devra être décidée entre nous ici au sein du 

GAC pour qu’on finisse de définir quels seront les thèmes à 

aborder. Je vais montrer ensuite un peu plus en détail cette liste 

de thèmes. 

 Nous avons donc ces cinq points qui apparaissent sur la lettre. 

Le premier concerne le rôle du système des noms de domaine 

dans la lutte contre le cyberdélit, tous les défis à relever 

concernant la vie privée. Nous allons revenir sur le RGPD et 

l’impact de la législation sur la vie privée au niveau national. 

Nous allons aussi parler de l’équilibre entre la vie privée, la 

sécurité et la liberté d’expression. 

 Le deuxième point concerne les nouveaux gTLD. Comme je l’ai 

dit, il s’agit de points qui sont encore ouverts. Nous pouvons 

inclure ici les noms géographiques.  

 Le troisième concerne l’évaluation du résultat de la transition de 

l’IANA et de ce qui est encore en cours.  

 La quatrième puce concerne le rôle des gouvernements au sein 

de l’ICANN et la manière dont on peut influencer les politiques 

de l’ICANN en présentant le point de vue public de l’intérêt 

public. 
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 Et la dernière puce concerne l’impact des technologies 

émergentes sur le DNS, par exemple tout ce qui peut faire 

allusion à l’intelligence artificielle, à l’internet des objets, etc. 

 Voilà donc les thèmes qui vous ont été envoyés il y a un mois 

dans une première version préliminaire que nous avons rédigée 

avec l’aide de Manal. Voilà donc les cinq points d’Abu Dhabi. 

Mais nous croyons que compte tenu du temps disponible, nous 

avons quatre séances ; nous n’en n’avons pas cinq.  

 Je voudrais donc savoir quels sont vos commentaires 

maintenant. Ce à quoi nous nous attendons dans cette réunion, 

c’est de parvenir à un consensus s’il y a un thème dont vous 

estimez qu’il faudrait le considérer dans la liste des thèmes à 

aborder dans l’ordre du jour parce que c’est plus intéressant ou 

plus utile pour des fonctionnaires de haut niveau. Ou si vous 

estimez que certains thèmes ne sont plus vraiment d’actualité, 

nous pouvons le supprimer. Je vous demande de nous le dire 

pendant cette séance.  

 Dans la période intersession, nous allons diffuser une nouvelle 

version préliminaire de l’ordre du jour et avant la réunion de 

Panama, nous aurons une rédaction finale pour que vous ayez le 

temps de présenter cet agenda ou cet ordre de thèmes devant 

vos gouvernements avant la réunion.  
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MANAL ISMAIL : Merci Jose. Je voudrais juste une précision. Les lettres 

d’invitation envoyées incluaient les thèmes de l’étape 1 ou de 

l’étape 2 ? 

 

JOSE LUCEA : Non, ceux de l’étape 1.  

 

MANAL ISMAIL : Merci, parce que je pensais que ce serait quelque chose à très 

haut niveau sans le détail jusqu’à ce que nous ayons eu un débat 

au sein de notre groupe. Mais tenant compte des antécédents et 

la manière dont cela a été élaboré pour commencer, le débat sur 

ce point, par rapport à ce qui se trouve là, c’est ce que 

[inintelligible] avait présenté au GAC pendant la réunion d’Abu 

Dhabi. 

 Nous avons eu des délibérations dans le groupe des autorités et 

nous avons attribué des catégories dans les limites de ces 

quatre piliers que vous pouvez voir sous le titre de « Étape 2 ». 

Mais nous devons commencer maintenant, commencer à nous 

entretenir sur le thème en soi, il faut que nous nous mettions 

d’accord parce que même s’il y a une version qui a été partagée 

dans les invitations, il s’agit d’une liste de thèmes qui en est 

vraiment à une version très préliminaire. Donc l’objectif des 

invitations était surtout de bloquer cet espace dans les agendas 
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des ministres dans les plus brefs délais. Nous avons donc encore 

besoin de savoir quel va être le thème de la réunion et l’ordre du 

jour.  

 Je crois que cela sera fait. 

 

JOSE LUCEA : ICANN63 commence le 20, à savoir un samedi et cette réunion 

aura lieu le 22, lundi. 

 

MANAL ISMAIL : Merci. 

 Alors nous aurons besoin d’un remue-méninges, d’un 

brainstorming, sur cet ordre du jour et pour voir comment nous 

pouvons rendre attirante cette liste pour nos ministres pour que 

cela puisse inclure aussi les thèmes les plus récents parce qu’il y 

a certains thèmes, par exemple l’introduction des nouveaux 

gTLD, l’introduction a été faite en 2012. Il se peut que cela ne 

soit pas trop récent finalement et il faudrait peut-être reformuler 

certains titres.  

 S'il vous plaît. 
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SAINT-CHRISTOPHE-ET-NIÉVÈS : Je crois qu’il faudrait voir les implications des nouveaux 

gTLD et non pas l’introduction. Je crois qu’il faudrait changer le 

titre.  

  

MANAL ISMAIL : En termes généraux, je veux dire que pensez-vous que les 

ministres doivent discuter ? Merci de la suggestion. On va en 

tenir compte. Mais je voudrais voir... 

 Pardon, la France avait levée la main. 

 

FRANCE : Merci Manal. Une précision. Il faut choisir parmi les quatre ? Il y 

aura des débats dans la réunion des ministres, par exemple 

chaque thème sera une table ronde. Comment va-t-on le 

structurer parce que ce n’est pas clair pour moi ? 

 

MANAL ISMAIL : Nous aurons quatre séances. On a besoin d’un titre général pour 

chaque séance. Si j’ai bien compris et ayant participé à d’autres 

réunions gouvernementales de haut niveau, les ministres 

expriment leur intérêt de parler dans chacun des séances ou 

plus d’une séance, alors on leur attribue un temps dans chaque 

séance. C’est ce qui a été fait dans d’autres réunions 

gouvernementales de haut niveau. C’est pourquoi nous avons 
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besoin de voir les sujets à traiter, voir que ce soit des questions 

attrayantes pour les ministres et que les ministres souhaitent 

parler de ces questions-là. 

 Dans la dernière réunion, il y a eu une question, à savoir la 

transition de l’IANA. Je ne me souviens pas de toutes les 

questions à vrai dire.  

 

MADAGASCAR : J’aimerais parler en français. Merci.  

 Sur la première version de l’agenda, au quatrième, il y a la valeur 

ajoutée pour les gouvernements liée à la deuxième version. 

Donc cela a disparu. Mais à mon opinion, surtout pour les 

gouvernements de l’Afrique, les ministres ont besoin d’exprimer 

ce qu’eux ils veulent que l’ICANN s’occupe beaucoup plus. Donc 

les quatre propositions, ce sont les domaines d’activités de 

l’ICANN pour avoir les opinions des ministres. 

 Mais de l’autre côté, il faut aussi demander aux ministres qu’est-

ce qu’eux ils pensent que l’ICANN se penche beaucoup plus. En 

plus, on est sur la phase de la préparation du prochain plan 

stratégique de l’ICANN. Et pour attendre 2020, la prochaine 

réunion de haut niveau, ce sera un peu trop tard de recueillir les 

opinions, ce que veulent les ministres que l’ICANN s’en occupe 

beaucoup plus. Merci. 
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MANAL ISMAIL : Madagascar, je voudrais préciser. De quel point de la démarche 

1 vous mentionnez ? De quelle puce parlez-vous s'il vous plaît ? 

 

MADAGASCAR : La quatre, la vignette quatre, la quatrième. 

 

MANAL ISMAIL : On fait un exercice d’itérations. Le point numéro 4 est inclus 

dans le pilier 1 à l’étape 2. Mais nous essayons d’avoir les titres 

des séances. 

 J’ai la Suisse ici qui veut prendre la parole. 

 

SUISSE : Merci madame la Présidente. Jorge Cancio pour 

l’enregistrement. 

 En premier lieu, je tiens à remercier Jose de sa présentation. Et 

en ce qui a trait aux questions à aborder, je crois que suivant ce 

qui est décrit au point 1, je crois que c’est une bonne base. Bien 

entendu, il y a des similitudes avec l’étape 2. Mais je ne suis pas 

sûr des différences. Je crois qu’il s’agit simplement de simplifier 

les noms et peut-être prendre la question de la valeur ajoutée et 

des gouvernements quant à la participation de l’ICANN.  
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 En ce qui a trait à cette question, je crois que c’est une question 

transversale qui pourrait être incluse dans tous les points inclus 

dans les sujets à traiter, notamment après ce qui a été débattu 

hier quand on a commencé à analyser le communiqué. Je ne 

sais pas si Milagros est là, je ne la vois pas dans la salle. Mais je 

crois que le niveau de participation au GAC mérite peut-être une 

certaine réflexion à un niveau politique plus élevé. Je ne sais pas 

quelle est la meilleure façon de présenter ce débat ou de 

l’aborder, mais ce serait intéressant que dans la réunion de haut 

niveau, on parle de la question, on la présente au superviseur 

politique pour améliorer la prise de conscience sur ce que l’on 

aborde dans cet environnement, quelle est la valeur ajoutée.  

 Par exemple, cette semaine, on a été témoins de l’importance 

de ce que nous faisons ici pour les titulaire des marques, pour 

les autorités d’application de la loi, pour ce ayant trait à la 

cybersécurité, la confiance et le bon fonctionnement du DNS. 

Voilà une des questions clés. Alors je ne sais pas très bien 

comment établir un lien, mais bien entendu et comme deuxième 

commentaire en général, je suggère que lors du développement 

de cet ordre du jour des sujets à traiter, les présentations sur des 

informations est une introduction sur le fonctionnement de 

l’ICANN, qu’est-ce que le DNS, parce que je crois que cela 

n’intéresse pas les leaders politiques. On pourrait préparer 

quelques documents avec des feuilles de données, avec des 
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tableurs mais ce qui est intéressant, c’est de voir la valeur 

ajoutée de la participation au GAC au sein de la communauté de 

l’ICANN et peut-être aussi établir un lien entre les différents 

pilier que vous avez proposés et tout cela, à partir d’un dialogue 

interactif où nos politiciens peuvent participer activement et 

que nous puissions nous libérer un tout petit peu de données, 

trois minutes à chacun pour des participations qui ne sont 

même pas liées entre elles, c'est-à-dire il faut veiller à 

l’interaction ayant trait à cette valeur ajoutée des 

gouvernements dans l’environnement de l’ICANN et que les 

questions politiques soient traitées directement pour qu’il n’y 

ait pas d’introduction ou d’explications trop longues. 

 

MANAL ISMAIL : Merci la Suisse. Encore une fois, merci de vos suggestions. Je 

crois que nous pouvons utiliser cette séance pour faire un 

brainstorming, un remue-ménage. Il y aura une nouvelle version 

que l’on va distribuer et adopter avant la prochaine réunion en 

personne. Il n’est pas nécessaire de finir cela ici au cours de 

cette séance.  

 L’objectif de l’étape 2 est de traiter des questions de très haut 

niveau qui pourraient être partagées dans l’invitation et cela, 

pour ne pas inclure un ordre du jour détaillé parce que ce n’était 
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pas débattu au sein du GAC. Les invitations ont déjà été 

envoyées, mais on pourrait voir davantage la question.  

 Ces piliers voulaient couvrir tout ce qui était mentionné dans la 

première étape. Il n’y a pas de grande différence. Si je pense à 

haute voix et on pense à ces titres, il faudrait qu’ils soient un peu 

plus attrayants, par exemple la transition de la supervision des 

fonctions IANA, et bien ceci peut avoir trait à la communauté 

habilitée et à la participation des gouvernements, parler aussi 

de la participation des gouvernements, du nombre de 

gouvernements, comment attirer davantage de gouvernements.  

 La question des cyberdélits, de la vie privée, je crois que là, on 

peut inclure la protection des données et définitivement, cela 

sera lié au RGPD et à d’autres questions d’actualité, bien que ce 

n’est toujours pas clair ce qu’il va se passer quand on arrivera à 

Barcelone. Mais ce serait un peu le titre qui devrait d’ailleurs être 

assez générique. Ce n’est que des suggestions. 

 On peut parler de la communauté habilitée, de la fonction des 

gouvernements, du rôle du GAC, de la vie privée, de la protection 

de données et toute cela qui inclut aussi le RGPD, bien entendu. 

 Et pour ce qui est de l’avenir de l’internet, à savoir le dernier 

point, il est lié au dernier point de l’étape 1, c'est-à-dire 

l’évolution du DNS à la lumière de la cybersécurité, des 

nouvelles technologies et de l’internet des objets. C’est donc 
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l’évolution des technologies et le rôle de l’ICANN dans cette 

évolution. 

 L’Allemagne s'il vous plaît. 

 

ALLEMAGNE : Merci madame la Présidente. Pour ce qui est de mon 

intervention, je voulais suggérer qu’il est très important pour les 

ministres de parler de la valeur du modèle multipartite pour le 

développement de l’internet. Je crois qu’il y a un grand nombre 

de gouvernements qui mènent à bien des évènements, des 

débats sur leurs propres questions. Par exemple, l’Allemagne en 

2019 aura le forum de gouvernance de l’internet à Berlin et je 

crois que ce serait bien de parler à propos des questions liées à 

la gouvernance de l’internet suivant le modèle multipartite. 

Merci. 

 

MANAL ISMAIL : Merci l’Allemagne. D’autres suggestions ? 

 Je reviens à ce que la Suisse a mentionné. Je crois que nous 

aurons au début de la réunion la mise en scène où l’on fera une 

introduction. Et l’idée est d’avoir le temps suffisant pour les 

interventions tout en respectant les bonnes pratiques qui ont 

été déjà mises en place.  
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DANEMARK : Merci de la présentation. Et nous espérons visiter Barcelone, une 

belle ville.  

 Quand je vois ici l’ordre du jour ou les questions à traiter, je crois 

que c’est peut-être un peut trop détaillé. Il n’y a pas la vision 

politique dont on a besoin ici. Quand on parle de la série de 

nouveaux gTLD, peut-être il ne faudrait pas répéter les mêmes 

questions qui ont trait aux noms géographiques, etc. C’est 

difficile pour moi de voir le côté politique dans cette diapositive. 

Le cyberdélit, la vie privée, je ne sais pas si le RGPD sera déjà en 

vigueur, on a le WHOIS, on a le modèle temporaire. 

 Les leaders politiques ont besoin peut-être de sujets plus 

généraux, comme la Suisse et l’Allemagne l’ont bien suggéré. Ce 

serait peut-être la manière d’avancer avec eux. 

 Il faudrait considérer aussi quelles sont les questions que les 

ministres veulent débattre. Il faut penser à quatre séances ou 

moins de séances avec les questions qui intéressent davantage 

les ministres. Cela dépend de l’organisation. 

 

MANAL ISMAIL : Merci le Danemark. 

 La CTU. 
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CTU : Nigel Cassimire de la CTU au micro. 

 Deux remarques. D’une part, nous pourrions peut-être parler 

des questions liées au développement de l’économie 

numérique. Le dernier point de l’étape 1 parle de l’évolution du 

DNS dans le contexte de la cybersécurité, l’internet des objets, 

etc. ou dans l’étape 2 où l’on parle de l’avenir de l’internet. Je 

pense que ce thème rentrerait dans cette catégorie. Quelle est la 

manière dont on voit le rôle des gouvernements dans le 

développement de l’internet et l’économie numérique dans leur 

pays ? Nous pourrions peut-être parler de cela, quels seraient les 

facteurs environnementaux ou les attributs que les 

gouvernements devraient développer en ce sens-là. 

 Ma deuxième remarque est en quelque sorte liée à ce point mais 

elle est un tout petit peu plus spécifique. Il y a certains pays où 

l’on pourrait peut-être faire une usage plus profond ou obtenir 

une valeur plus intéressante des ccTLD. N’est-ce pas ? Et encore 

une fois, il faudrait voir quel pourrait être le rôle à jouer par les 

gouvernements pour proposer ou promouvoir une plus grande 

valeur dans l’utilisation des ccTLD dans l’économie numérique, 

les ccTLD et cette interface des gouvernements. Voilà ce que je 

suggèrerais. 
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MANAL ISMAIL : Oui, merci.  

 

ORATRICE NON-IDENTIFIÉE : Je vais parler espagnol. 

 Je voulais parler pour donner notre soutien à la position de 

l’Allemagne en ce sens que l’on parle pendant cette rencontre 

du rôle joué par les gouvernements dans ces mécanismes de 

coopération et mécanismes multipartites. Je crois que c’est très 

important de voir comment le modèle fonctionne et comment 

les gouvernements joueront un rôle dans ce sens-là. 

 

MANAL ISMAIL : Merci. Je pense que nous prenons note de ceci. Nous avons les 

enregistrements de la séance et je crois que nous pouvons 

travailler pour recueillir tous ces commentaires. Et avec ce dont 

on aura discuté ici, nous pourrons avoir une autre version et 

nous pourrons en discuter avec le GAC. Je crois qu’en dernier 

recours, notre idée est de nous mettre d’accord sur un ordre du 

jour.  

 Le Maroc demande la parole. 

 

MAROC : Merci beaucoup. Je rejoins les propos de l’Allemagne et de la 

dame qui a parlé en espagnol. Et je voudrais dire que les aspects 
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politiques, c’est ceux qui concernent nos ministres. Et 

développer un débat sur l’ICANN en général, sur le rôle des 

gouvernements au sein de l’ICANN, c’est très important car à 

Marrakech, les ministres ont examiné [leur assignation] par 

rapport à la transition et ont approuvé la transition. Par la suite, 

ensuite, on se retrouve dans une situation où les gouvernements 

doivent savoir comment est la tendance au sein de l’ICANN et la 

relation avec le gouvernement, deuxièmement. 

 Il y a actuellement quelques sujets qui intéressent beaucoup les 

pays et en particulier, les pays qui ont des liens et des relations 

commerciales avec l’Union européenne et qui sont impactés 

directement. La réunion de haut niveau, c’est l’occasion aussi de 

débattre cette question-là et quelle sera par la suite, sachant 

qu’il y aura trois mois après la mise en effet du RGPD et aussi 

trois mois après la mise en effet aussi du modèle transitoire ou 

le modèle intérimaire de l’ICANN. Donc les ministres auront 

l’occasion de débattre quelle est l’expérience sur ce modèle et 

aussi, quels seront les enjeux pas la suite pour les ministres et 

les gouvernements. Merci beaucoup. 

   

MANAL ISMAIL : Merci le Maroc. Je crois que nous avons des bonnes suggestions 

ici, le modèle multipartite et le rôle joué par les gouvernements 
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donc le rôle des gouvernements, les aspects politiques des 

thèmes suggérés plutôt que les détails techniques, bien sûr.  

 Est-ce qu’il y a des suggestions supplémentaires avant de 

continuer sur les autres diapositives ? Je crois que vous avez 

encore d’autres diapositives. Les autorités du GAC ainsi que 

l’hôte prendront probablement bonne note de tout ce qui est dit 

pendant cette séance et ils vous présenteront une version mise à 

jour de cette liste de thèmes. Je vous encourage à poursuivre 

cette interaction pour la définition des thèmes à aborder. Et je 

cède la parole à Jose. 

 

JOSE LUCEA : Prochaine diapositive s'il vous plaît. Voilà simplement les étapes 

à remplir ou à suivre. Bien sûr, nous avons terminé de planifier 

tout ce qui concerne la liste des thèmes dans la période 

intersession.  

 Pour ce qui est des invitations, je voudrais vous dire en tant que 

membre du GAC que nous avons besoin de votre aide pour 

confirmer que ces invitations ont bien été remises à la personne 

appropriée. Autrement, veuillez s'il vous plaît nous en prévenir 

pour savoir à qui il faut adresser l’invitation. 

 Je vous encourage une fois de plus à contacter les politiciens, 

les fonctionnaires de haut niveau et de nous aider à présenter 
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les arguments concernant l’importance de cette réunion de haut 

niveau pour vos pays. Quand vous aurez reçu nos messages sur 

vos boîtes de réception, vous aurez là l’information concernant 

les assistants à la réunion. Vous aurez de cette information une 

fois que l’ordre du jour aura été défini. Et si vos fonctionnaires 

s’y intéressent et vos ministres s’intéressent à une participation 

dans l’une des séances, nous avons besoin de le savoir.  

 Enfin, je veux juste vous rappeler que si vous avez besoin de faire 

des démarches concernant le visa, il faudrait que vous 

commenciez dans les plus brefs délais. 

  

MANAL ISMAIL : Merci Jose de cette information. Je vous prie de suivre de près la 

question des invitations pour vous assurer qu’elles auront été 

reçues et prévenez-nous en si vos ministres ou vous mêmes, 

vous ne les avez pas reçues. D’après ce que je comprends, les 

lettres papier ont déjà été envoyées. Il y aura une invitation qui 

sera envoyée par courriel qui sera envoyée aux membres du GAC 

de manière individuelle.  

 Si vous ne disposez pas de l’information de contact mise à jour 

sur le site web, veuillez s'il vous plaît la mettre à jour parce que 

la version électronique de la lettre d’invitation sera envoyée à 

cette adresse électronique qui figure sur le site web. 
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 Est-ce qu’il y a des questions ? Oui, la Jamaïque. 

 

JAMAÏQUE : Bonjour à tous. Je m’appelle Wahkeen Murray de la Jamaïque. 

Une petite remarque. 

 Je sais qu’il manque encore assez longtemps et que nous 

avançons un peu trop. Mais à la fin de chaque réunion, il y a trois 

semaines de réunions de l’IUT et les mêmes ministres qui vont 

participer à l’UIT participeront à cette réunion d’une journée 

dans le cadre de la réunion de l’ICANN. Donc je me demande s’il 

y aura une participation réelle à cette réunion. Ce n’est qu’une 

remarque mais j’imagine que vous avez déjà planifié ceci pour le 

22 octobre et il y a une réunion du 22 octobre et il y a une 

réunion de l’IUT qui commence le 29 octobre. Je pense que cela 

pourrait poser problème à certains ministres d’assister aux deux 

réunions parce qu’il faudrait qu’ils soient deux ou trois semaines 

hors de leur pays pour pouvoir assister à ces réunions de l’UIT et 

puis à cette réunion d’un seul jour dans le cadre de l’ICANN. 

C’est juste une remarque. 

  

MANAL ISMAIL : Merci la Jamaïque. Les dates de l’ICANN sont déjà établies 

depuis très longtemps, malheureusement. Nous avons très peu 

de possibilités et c’est pour cela que nous essayons d’envoyer 
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les lettres dans les plus brefs délais aussi précocement que 

possible pour que les ministres puissent réserver leurs dates et 

les noter sur leurs agendas. J’espère que cela va donner de bons 

résultats de toute façon.  

 Est-ce qu’il y a d’autres commentaires ?  

 Autrement, nous allons conclure sur ceci la séance sur la réunion 

gouvernementale de haut niveau. Comme je l’ai dit tout à 

l’heure, nous avons pris bonne note de vos commentaires. Nous 

allons écouter les enregistrements. Nous allons essayer de 

recueillir l’information nécessaire et de vous proposer une liste 

de thèmes mise à jour. Nous espérons que cette interaction se 

poursuivra dans la période intersession pour pouvoir avoir 

quelque chose, un ordre du jour cohérent dans les plus brefs 

délais.  

 Faut-il que nous attendions jusqu’à 11:30 pour commencer la 

prochaine séance ? Je vois que vous me dites oui ? Bon, nous 

allons reprendre notre travail à 11:30, c'est-à-dire dans dix 

minutes. Merci.  

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


